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ASSEMBLÉE DES FRÈRES 2022

Nous nous rencontrons pour partager la vie et réfléchir sur nos 
vies.
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Chers frères, amis, amies, tous Maristes de Champagnat:

Très chers frères, amis, tous maristes de 
Champagnat, Vaut-il la peine d’être Frère 
Mariste aujourd’hui?, Vaut-il la peine de 
continuer à miser sur Community Life?, 
Vaut-il la peine de continuer à inviter 
les jeunes à adopter notre vie de frères 
consacrés aujourd’hui?, Vaut-il la peine de 
continuer à être présents dans les écoles 
quand on ne les dirige plus ou qu’on 
n’est pas en la salle de classe?  Vaut-il la 
peine de continuer à consacrer nos vies 
en faisant vœu d’amour oblatif, solidaire 
et disponible? Vaut-il la peine d’être Frère 
Mariste aujourd’hui? Ce sont les questions 
que nous devenions les frères que nous 
rencontrions en Assemblée dans notre 
maison de Rencontres de Encarnación de 
Díaz, Jal., en juillet dernier.
Nous nous retrouvons pour partager la 
vie et réfléchir sur nos vies autour de 
quatre thèmes qui nous ont inquiétés et 
continuent de nous interroger aujourd’hui: 
l’identité du frère, être frère aujourd’hui, La 
vie communautaire, notre vie de famille, 
l’animation vocationnelle, la continuité de 
notre famille, avec du sang neuf, et notre 
mission actuelle, la présence significative 
de la frères aujourd’hui.
Après deux jours de partage et de réflexion, 
nous continuons à croire en l’importance 
d’être frères. Nous continuons à croire que, 
même si les laïcs prennent un leadership 
très fort importante et significative dans 
l’Église, la vie du frère et sa présence, 

également significative, sont encore 
nécessaires, comme la levure dans le pain, 
comme la musique dans les fêtes, comme 
l’eau les après-midi chauds, comme le feu 
les nuits froides, comme le vent les matins 
arides.
Nous croyons que leur présence continue 
d’être importante pour soigner et générer 
la vie, pour maintenir. Vive la flamme que 
Marcelino alluma à l’époque.Nous sommes 
convaincus que nous sommes les gardiens 
d’un charisme que nous voulons garder 
vivant.
Nous sommes convaincus qu’il existe 
encore des jeunes qui souhaitent passer 
leur vie à suivre la chemin tracé par notre 
fondateur.  Nous sommes convaincus que 
Dieu continue de vous appeler et que Nous 
devons accompagner cet appel. Nous 
sommes convaincus que notre mission 
de donner Connaître Jésus-Christ et le 
faire aimer continue d’être valable parmi 
les enfants et les jeunes de notre temps. 
Nous sommes convaincus que la vie en 
communauté continue d’être un signe 
prophétique de fraternité et de service.

Nous sommes donc convaincus que 
cela vaut la peine d’être Frère Mariste 
aujourd’hui!

Un câlin fraternel
H. Luis Enrique Rodríguez Santana. fms.

Provincial México Occidental
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Ça fait presque deux ans que dans la Province nous 
n’avons pas eu une activité des frères, en présentiel, 
mais le 24 et 25 juillet nous nous sommes retrouvés 
dans notre assemblée provinciale où, en plus de 
célébrer la fraternité de se revoir, nous avons eu 
l’occasion d’échanger sur les enjeux que nous 
considéraient comme les plus importants dans la 
vie de la province, l’un d’eux était l’animation des 
vocations. Nous sommes d’accord qu’il s’agit d’un 
sujet d’une grande importance pour la vitalité de 
notre province, qui a des réalités différentes au 
Mexique et en Haïti. Après avoir réflexionné sur le 
sujet, nous avons pu imaginer des rêves que nous 
aimerions accomplir dans les années à venir.

L’un d’eux est que tous les frères sont des animateurs 
vocationnels, ce qui implique de nous préparer à 
l’accompagnement des jeunes, en plus de préparer 
nos frères formateurs de manière professionnelle 
pour garantir les processus de formation de notre 
province. Cela implique de sortir de notre zone de 
confort, car il est le temps de nous rappeler que nous 
sommes les premiers responsables de l’animation 
des vocations et que tous les frères doivent être 
sur la même longueur d’onde.

Nous croyons qu’il y a encore des jeunes qui sont 
attirés par notre charisme et notre style de vie, 
nous voulons être prêts à pouvoir accompagner et 
faire une proposition attrayante de formation et de 
vie à ces jeunes, pour lesquels la participation d’un 
frère à temps plein est également proposé pour 
l’animation.
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Nous reconnaissons l’importance de prendre soin 
de notre propre vocation, c’est pourquoi nous 
proposerons des espaces d’accompagnement, de 
formation et de loisirs tout au long de l’année. 

Aussi, nous sommes invités à accompagner et à 
prendre soin des vocations de laïcs et de frères, 
jeunes et adultes, de nos communautés et de nos 
œuvres.

Que cette année des vocations maristes soit 
l’occasion de se souvenir de ce qui nous fait vivre, 
de ce qui fait battre notre cœur au rythme du rêve 
de Marcellin, afin que nous puissions continuer 
à générer des vocations dans le charisme de 
Champagnat.

Hno. David Castillo. fms
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Comme il a été proposé à cette assemblée de se 
réunir, de dialoguer et d’écouter sur certaines 
questions pertinentes qui ont été soulevées dans 
le sondage provincial. Avec les groupes de partage, 
nous sommes arrivés à réfléchir et proposer 
quelques lignes sur chaque aspect sur lequel 
travailler.

Je trouve intéressant cet espace de dialogue 
pour partager ce que les frères ont apporté dans 
leur cœur pour chercher une alternative à ce qui 
se passe dans la Province en termes de vie du 
Frère Mariste. Ces retrouvailles nous rendent plus 
frères partageant notre être en tant que frère, se 
rapprochant de la réalité de cette année vécue, 
devenant plus familiers de notre marche fraternelle.

Nous sommes nous-mêmes les frères à avoir 
confiance et fraternité pour parler de ce qui nous 
fait vivre dans la communion.

Nous avions une communauté d’accueil qui nous 
sert très bien et avec l’organisation de la table 
centrale qui coordonne cet espace et cette réunion, 
c’était très efficace ce qui était proposé pour le 
travail. La méthodologie en tant que Communauté 
était très agréable et bien gérée.

J’étais dans le travail de groupe avec 4 autres frères, 
puis un autre groupe nous a rejoint avec le même 
thème sur le fait d’être Frère aujourd’hui.

Mon impression sur l’assemblée 
provinciale des 24 et 25 juillet 2022

Après de nombreux échanges sur ce qui nous arrive, 
ce qui nous inquiète, ce que nous voulons continuer 
à être aujourd’hui par rapport au thème d’être un 
frère aujourd’hui.

Nous percevons qu’il est important de redécouvrir, 
revaloriser et redimensionner notre passion d’être 
frères aujourd’hui. Cela signifie que notre tâche d’être 
frères aujourd’hui a à voir avec le fait que notre vie 
en étant des hommes et des personnes consacrées 
qui cherchent à être heureux et épanouis dans 
notre mission. Par conséquent, il est important que 
nous assumions nos processus personnels, avec 
toute notre vulnérabilité et nos forces pour nous 
intégrer vers notre pleine réalisation.

Par conséquent, un processus de discernement 
personnel et de formation continue assumant 
ce don d’être un frère vers un accompagnement 
humain, psycho-émotionnel.

Après avoir argumenté pour trouver un consensus, 
nous pouvons crier qu’il vaut la peine d’être frère 
aujourd’hui malgré nos limites et nos différences.
Nous cherchons à raviver notre passion et le feu de 
l’espérance qui répand notre témoignage dans ce 
monde tumultueux de nos peuples.

Jean Mance Louis-Jeune, fms 



AOÛT JOYEUX ANNIVERSAIRE!
C’est l’anniversaire d’un Frère merveilleux, fidèle et honnête, que Dieu a 
placé parmi nous pour éclairer notre chemin et le rendre plus agréable. 
Nous le remercions de votre présence et lui demandons de vous accorder 
longue vie, de vous apprécier encore plus longtemps. Toutes nos 
félicitations!
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ALFREDO MORENO JIMÉNEZ

VICENTE REMBERTO 
ABANTO SALAZAR

DIMMY FREDERIC

GUILLERMO JOSÉ 
VILLARREAL CAVAZOS

MANUEL LUIS 
HERNÁNDEZ GAONA

MARIO EDUARDO 
GONZÁLEZ GONZÁLEZ

JOSE LUIS 
CASILLAS VELÁZQUEZ

JUAN JOSÉ RAMÍREZ OLIVA JUAN MARÍA FRÍAS GODOY

ANTONIO MEDINA LUGO ENRIQUE ESOBAR ZÚÑIGA
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